



Universidad Autónoma
del Estado de México

Mensaje del Rector

Toluca, México a 12 de mayo de 2022

Cátedra de Investigación “Infancias con referentes de crianza en prisión: infancia es destino”

Muy buenos días tengan todas y todos ustedes.

Agradezco la recepción del **Dr. Ricardo Sodi Cuéllar**, Presidente del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la Judicatura del Estado de México. Gracias, Doctor, por recibirnos en este palacio de justicia, espacio siempre abierto a la reflexión y el debate sereno.

Saludo con mucho gusto a la Lic. **Martha Hilda González Calderón**, Secretaria de la Mujer del Gobierno del Estado de México.

Agradezco la amable presencia de la **Mtra. Myrna Araceli García Morón**, Presidenta de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México.

Asimismo, del **Mtro. Rodrigo Sigfrid Martínez-Celis Wogau**, Secretario de Seguridad, del Gobierno del Estado de México.

Saludo al **Mtro. Francisco Javier Fernández Clamont**, Secretario de Salud del Gobierno del Estado de México.

Y al **Lic. Gerardo Monroy Serrano**, Secretario de Educación del Gobierno del Estado de México.

Lic. Francisco Castellanos García, Director de Políticas de Atención y Promoción de la Justicia del Sistema Integral de Atención a Niñas, Niños y Adolescentes (SIPINNA).





Universidad Autónoma
del Estado de México

Mensaje del Rector

Y al **Magistrado Dr. Raúl Aarón Romero Ortega**, integrante del Consejo de la Judicatura del Estado de México.

Agradezco la participación de la **Dra. Diana Elisa González Calderón**, Coordinadora de la Cátedra “Infancias con referentes de crianza en prisión”, y académica de nuestra universidad.

Señoras y señores:

Agradezco a todas y todos los participantes en este acto para instalar la mesa de coordinación interinstitucional y multidisciplinaria vinculada al fenómeno de las y los infantes y adolescentes que son criados en prisión o que resultaron afectados por la delincuencia.

Se trata de crear un espacio para compartir conocimiento de personas que desde la sociedad civil y desde las instituciones del estado han generado experiencias exitosas en la atención de niñas, niños y adolescentes, que son estratos poblacionales altamente vulnerables en lo tocante al goce y protección de sus derechos humanos.

Los modelos de atención a población infantil y juvenil que ha nacido o crecido en situación de privación de la libertad, sujetos a procesos de reinserción social como toda actividad humana, son susceptibles de análisis, evaluación y mejoramiento mediante innovación.

Por esta razón, la Universidad Autónoma del Estado de México considera sumamente acertada esta propuesta a desarrollarse en favor de este particular sector de la sociedad mexiquense, que requiere abordajes multi e interdisciplinarios para comprender las diversas dimensiones, escalas y marcos conceptuales aplicables al estudio de este complejo fenómeno.

De este modo, es posible estudiar estos fenómenos como totalidades organizadas, que requieren una comprensión estructural para conocer las vulnerabilidades de tal modo que





Universidad Autónoma
del Estado de México

Mensaje del Rector

Sea posible elaborar diagnósticos integrados, instrumentos, protocolos, propuesta de proyectos y propuesta de diseño de espacios para la convivencia y el desarrollo de ambientes de paz y seguridad.

Estoy seguro que, el pensamiento crítico y la voluntad de colaboración rendirán frutos en favor de la población infantil y juvenil y hago votos para que esto abone a la cultura de paz y justicia que estamos llamados a construir en nuestro querido Estado de México y en el país.

Quisiera concluir con una frase de: **Kofi Annan**, célebre economista ghanés y Premio Nobel de la Paz de 2001, quien mencionó: **“No disfrutaremos la seguridad sin desarrollo, no disfrutaremos el desarrollo sin seguridad, y no disfrutaremos ninguna sin el respeto por los derechos humanos”**.

Somos UAEMéx.

Patria, Ciencia y Trabajo.

